



## En medio de las sesiones extraordinarias, la Asamblea Departamental visitó la obra Intercambiador Vial Agustín Agualongo

**San Juan de Pasto, 21 de febrero de 2013 (PRENSA)** Durante las primeras sesiones extraordinarias del presente año, La Asamblea Departamental, realizó una visita a la obra del Intercambiador Vial Agustín Agualongo, con el fin de tener una mayor información sobre el proyecto y así dar facultades al departamento para contratar un empréstito, que posibilite desarrollar obras de urbanismo complementarias.

Por iniciativa del Gobernador de Nariño **Raúl Delgado Guerrero**, se busca que el ejecutivo departamental tenga las facultades para realizar un crédito por 4 mil millones de pesos.

"Esperamos que la asamblea autorice este endeudamiento, para que el puente quede bonito, no solo quede eficaz, si no también bonito, porque es parte de que las obras queden bien y le gusten a la gente". Afirmó el Gobernador de Nariño.

En la visita de evaluación, la Asamblea en pleno pudo constatar el avance de la obra, que según el cronograma previsto debía estar en un 42%, y hoy se encuentra en un 62% de ejecución.

*"Es de resaltar que el progreso en el tiempo, permitirá ver culminada la obra en la fecha planteada, la cual está estipulada para el 29 de noviembre del 2013"*. explicó Secretario de Hacienda Departamental y encargado del Proyecto por parte de la Gobernación, **Nelson Leyton Portilla**.

Las obras físicas de construcción del Intercambiador Vial Agustín Agualongo iniciaron el pasado 6 de agosto de 2012, luego de culminar la fase previa que contempló, la realización de estudios complementarios y el traslado de redes de acueducto, alcantarillado, energía y telefonía.

La visita de los 14 diputados, estuvo dirigida por el Presidente de la Asamblea **Manuel Ortiz Valverde**, el Secretario de Hacienda Departamental **Nelson Leyton Portilla**, el Secretario de Infraestructura **Javier López**, el Director del Departamento Administrativo de Contratación **Byron Valdivieso**, el Asesor de Despacho **Edgar Maya**, funcionarios de Avante, el Consorcio Internariño 2010 y la Unión Temporal IP 2010.



## **Gobernación de Nariño y Ministerio del Interior realizan en Jardines de Sucumbíos taller intercultural de consulta previa.**

En el marco de los compromisos del Gobierno Departamental con los pueblos indígenas Cofán, Awá, Nasa, Pastos, comunidades Afro descendientes y miembros directivos de Juntas de Acción Comunal del Corregimiento de Cofanía Jardines de Sucumbíos del Municipio de Ipiales, La Secretaría de Gobierno del Departamento a través de la Subsecretaria de Desarrollo Comunitario y el Ministerio del Interior, realizan el taller denominado **"ENCUENTRO INTERCULTURAL DE CONSULTA PREVIA"**.

Así lo confirmó el Subsecretario de Desarrollo Comunitario, **Zabier Hernández Buelvas**, quien además agregó que este espacio de capacitación permite dar respuesta a la falta de herramientas técnicas institucionales que les posibilite acceder al uso y ejercicio de los derechos colectivos de estas comunidades.

En este escenario, hay que recordar que la consulta previa, es el derecho fundamental que tienen las comunidades a decidir sus prioridades de desarrollo económico, social y cultural, cuando se realizan proyectos, toma de medidas administrativas y legislativas dentro de los territorios.

Durante las jornadas de trabajo se tratarán las temáticas como fundamentación jurídico- política, aplicación, territorio y territorialidad, respeto, garantía y realización del derecho a la consulta previa.

El encuentro se realiza entre el 20 y 21 de febrero, en la Vereda El Empalme.



**Gobernación de Nariño hace entrega de ayuda humanitaria a familias víctimas del conflicto en los municipios de Roberto y Magüí Payán.**

653 familias desplazadas en los municipios de Roberto Payán y Magüí Payán, reciben ayuda proveniente de la Gobernación de Nariño. Así lo informa desde la Subregión del Telembí en la Costa Pacífica, **Rosa Guevara Rosero**, Coordinadora del Equipo que la Secretaría de Gobierno Departamental ha constituido con el fin de atender integralmente a las víctimas del conflicto armado.

Las ayudas humanitarias ascienden a 20 millones de pesos los cuales se suman a las 27 toneladas de alimentos que también son entregadas por parte de la Unidad para la Atención y Reparación Integral de las Víctimas-UARIV, que dirige en Nariño **Javier Patiño Mora**.

De esta manera se cumple con los compromisos pactados en los Comités Municipales de Justicia Transicional realizados en los Municipios costeros.

Cabe destacar que en este escenario Rosita Guevara Rosero, realizará, a nombre de la Gobernación de Nariño, la evaluación de los diferentes compromisos asumidos por las instituciones en favor de las víctimas del conflicto armado de Magüí y Roberto Payán.

**Se destaca el trabajo de la Gobernación de Nariño, de acuerdo a Ranking 2013 de Gobernaciones Colombianas en Twitter**

Compartimos a la opinión pública, la evaluación de la labor de las Gobernaciones de los Departamentos de Colombia en Twitter, realizada por Wilson Suarez de Pro-Espectador vigía estratégica de Redes Sociales.

Teniendo en cuenta el tiempo de creada la cuenta de twitter, la Gobernación de Nariño @gobnarino, es la segunda más joven, de las 18 que encabezan la lista del ranking, con 368 días, después de la cuenta de la Gobernación del Valle.

En el puesto 18 de 52, La Gobernación de Nariño es la administración departamental número 12 de la lista, pues de los 18 escalafones se



contabilizan las Gobernaciones y las cuentas personales del Gobernador.

Evaluando el número de publicaciones (2.707 tweets), el número de seguidores (1.301) frente al tiempo de actividad (368 días), se destaca el trabajo realizado por la administración departamental de Nariño, en las listas de evaluación del ranking frente a los otros departamentos.

<http://prospectador.co/gobernaciones-colombianas-y-twitter-ranking2013/>

## **SECRETARÍA DE EDUCACIÓN VIAJA A LEIVA PARA HACER SEGUIMIENTO A COMPROMISOS CON COMUNIDAD**

Una delegación de la Secretaría de Educación Departamental de Nariño, encabezada por **Vilma Figueroa Lucero**, Subsecretaría de Calidad Educativa, viajó hoy, jueves 21 de febrero, al municipio de Leiva, con el fin de hacer seguimiento a los compromisos adquiridos por la Entidad con la comunidad educativa de dicha localidad

Además los funcionarios participarán en la reunión del Comité Municipal de Justicia Transicional Ampliado, que será llevado a cabo en la Alcaldía de Leiva, para analizar la situación humanitaria de las familias que sufrieron el desplazamiento masivo desde el día 8 de febrero.

A raíz de dicha situación, la Secretaría de Educación, a través del Equipo de Educación en Emergencias, realizó una serie de compromisos en aras de preservar la continuidad de la prestación del servicio educativo.

Entre dichos compromisos, la Secretaría entregó en días pasados 150 kits escolares, destinados a los estudiantes afectados en las veredas de Florida Alta, Florida Media, Florida Baja y Alto Bonito.

En el momento los niños y niñas afectados continúan sus actividades académicas, en jornada alterna, en la Institución Educativa San Gerardo, en el casco urbano del municipio de Leiva. Así mismo, durante la reunión se analizarán los avances para la solución de la problemática de los docentes amenazados en esa zona del Departamento.





## **SECRETARÍA ENTREGA CANASTAS EDUCATIVAS PARA EDUCACIÓN FLEXIBLE EN LECTURA Y ESCRITURA.**

Este 21 y 22 de febrero, la Secretaría de Educación Departamental de Nariño realizará la entrega de unas "Canastas educativas para la implementación de didácticas flexibles en lectura y escritura Geempa".

Las Canastas Educativas son el resultado de un proceso que comenzó el año pasado con la capacitación y cualificación de rectores y educadores en el manejo de la metodológica de educación flexible para favorecer a la población estudiantil con discapacidad y talentos excepcionales de Nariño.

Durante los dos días se entregarán alrededor de 50 canastas educativas a establecimientos educativos de los municipios de Alban, Arboleda, Belén, Buesaco, Chachagui, Consaca, El Peñol, El Tambo, Funes, Guachucal, Imués, La Cruz, La Florida, La Llanada, La Unión, Leiva, Los Andes, Nariño, San Bernardo, Sandoná, San Lorenzo, Tablón Gómez, Taminango y Tangua.

Geempa (grupo de estudios en educación y metodología de investigación y acción), es una didáctica de origen brasilero basada en el juego, que enfatiza en el cómo y el por qué de las cosas, convirtiéndose en instrumento de adaptación y en garante de un proceso de aprendizaje acorde con los esquemas mentales y sus niveles de sicogénesis de lectura y escritura de los niños y niñas.

**Edgar González Rodríguez**  
Profesional Universitario  
Jefe Oficina de Prensa y Comunicaciones  
Gobernación de Nariño